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Zusammenfassung

        
Die Pars plicata des Ziliarkörpers wurde bei 24, soweit feststellbar gesunden Autopsieaugen mittels frontaler Stufenschnitte lichtmikroskopisch untersucht. In drei Fällen (12,5%) fand sich ein typisches Fuchssches Adenom. Zysten des Ziliarepithels waren mit 75% (18 von 24 Augen) deutlich häufiger. Die Hohlraumbildung fand dabei in der Regel innerhalb des unpigmentierten Epithels innerhalb der Zottentäler statt. Die Zysten können offenbar bereits in utero entstehen. Eine Zunahme der Inzidenz mit steigendem Lebensalter ließ sich nicht nachweisen. Die multiplen Entstehungsmöglichkeiten von Zysten der Pars ciliaris retinae werden diskutiert. Wir sehen Fuchssche Adenome und die häufigen Ziliarepithelzysten als Degenerationsprodukte der sekretorischen bzw. akkommodativen Leistungen des Ziliarkörpers an.


      
        
Summary

        
The pars plicata of the ciliary body of 24 eyes was investigated by light microscopy in frontal serial slides. All eyes were normal macroscopically and all anterior segments revealed no signs of inflammation or tumor microscopically. A typical Fuchs' adenoma was found in three cases (12.5%). Cysts of the ciliary epithelium had a 75% frequency (18/24 eyes). Cyst formation occurred most often within the unpigmented epithelium and between the ciliary processes. It may start before birth. A higher frequency of ciliary epithelial cysts in elder patients could not be varified. Pathogenesis of cystic lesions of the pars ciliaris retinae is discussed. To our opinion Fuchs adenomas and the frequent ciliary epithelial cysts of the pars plicata are end-stage degenerative products due to the secretory and accommodative activities of the ciliary body.
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